

本日の講習会はいかがでしたか？ とても満足した	本日の講習会はいかがでしたか？ とても満足した	本日の講習会はいかがでしたか？ とても満足した
<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p> <p>指導者とは、偉く完璧で教え導く指導する人を指すのではなく、子どもの能力を信じ、子どもが育つのを邪魔しない、待てる人のことであると分かりました。待とうと思っても、生徒が失敗したときに自分のせいにされるのではないかと、親に責任を押し付けられるのではないかと心配が勝ち、先回りして手を差し伸べようとしてしまいます。保護者も学校も協力して、子どもがのびのびと育つ環境を作りたいと思いました。</p> <p>感情が体調を左右する、というお話もすごく納得して聞いていました。私はたぶんメンタルがあまり強くなく、すごくネガティブなので、体から整えようと色々気をつけていましたが、まずは感情を無理にでも引き出すことで体調もついてくるのだと思いました。</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p> <p>私が一番心に刻まれたのは育つのを邪魔するなという岡田監督の言葉です。自分がやっていることは、進路指導を含めた生徒指導でも、教科指導でも、自分の子育てにおいても、育つのを邪魔していることが多いような気がしました。生徒や子供の力を信頼して見守ることが自分には足りていないと感じます。</p> <p>生き様を見せるというのは自分の高校時代の恩師がまさにそのような先生でしたので、実感します。しかしながら自分が教員の立場になったとき、何も無い自分がどのような生き様を見せればよいのか正直かなり戸惑います。生徒からみれば全然魅力的ではないですが、それでも自分ができる精一杯をと思い、何とか日々やっている状況です。</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p> <p>力を最大限に発揮するのに必要なことの一つに、「明るい空気」があり、脳は「入力」と「出力」で強化されること、「自分でコントロールできること、できないこと」等、全てスツと自分のなかに入ってきました。</p> <p>本校の野球部員にも聞いて取り入れたいと考えますが、我々が伝えるより、専門家から伝えていただいた方が効果はあると思います。</p> <p>是非、お話ししていただきたくお願いします。 改めてご連絡させていただきます。 本日はありがとうございました。</p>
<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p> <p>本気のじゃんけんです！クラスの朝のSHRなどで、なんとなくどよんとしている日に、どう声をかけていいか分からないときがあります。そんなときにぜひ取り入れてみたいと感じました。</p>	<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p> <p>ポジティブワードを使うこと</p>	<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p> <p>入力と出力（言語化） 明るい空気</p>
<p>講師（有永）への感想&メッセージをお願いします！</p> <p>あっという間の2時間でとても楽しく感動しながら拝聴しました。以前女子バレーボール部の顧問をしていたとき、体育館すごく元気なじゃんけんが聞こえてきて、声のする方を見ると県岐商でした。あれが本気のじゃんけんだったのかと納得しました。特にクラス経営は全員が同じ目標をもっているわけではないため、難しさを感じています。子どものやる気を引き出す支援を目指して頑張りたいと思いました。貴重なお話をありがとうございました。</p>	<p>講師（有永）への感想&メッセージをお願いします！</p> <p>今日は、ありがとうございました。講義を受け、とても元気が出ました。若い頃にながむしゃらにやっていたときの自分が、今は歳を重ね少しくましく立ち回れるようになってきたと思うのですが、その分本当は大事だったのではということを感じてきているような気持ちにもなっています。勉強し続けながら、初心も忘れないよう生徒と向き合っていきたいと改めて思いました。</p>	<p>講師（有永）への感想&メッセージをお願いします！</p> <p>今日は、ありがとうございました。 先生のご活躍、本当に頼もしく感じ、また、荒木是非とも本校野球部員にも還元していただきたく、よろしく申し上げます。 先生の一層のご活躍を祈念します。</p>

本日の講習会はいかがでしたか？ とても満足した	本日の講習会はいかがでしたか？ 満足した	本日の講習会はいかがでしたか？ 満足した
<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p> <p>教員として、ひとりの親としての在り方について、振り返り、考えるきっかけとなりました。特に信頼を集める指導者の共通点は興味ぶかいものでした。家庭を持ち、母となると、正直、「時間を惜しまない指導」は難しくなりました。ですが、それができないからといって、信頼が得られないわけではないと思っています。遠くの病院に連れて行くことが「時間を惜しまない指導」という伝え方をされていたわけではないと思いますが、我が家でそうしたことを行う場合、「教員で有る前に、母親ではないの？」と家族から言われるなあ...と思うと、先生を支えておられるご家族の方も、とてもステキな方なのだと感じました。そのほかの2点については、たしかに自分の経験上からも納得のいくものでした。【魅力×隙＝好き】の方程式は、尊敬するかつての上司にぴったり当てはまります！</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p> <p>岡田監督や本田圭佑の言葉、そしてアフリカ人の格言がとても心に残りました。生徒と向き合う際の姿勢について学びました。情熱的な部分と科学的な冷静な部分が揃って初めて生徒と向きあう準備ができるのだと感じました。現実的にはこちらにも心にゆとりが無ければ難しい部分もあると思いますが、良い学びを得ることができました。自分も運動部の顧問の一人なので本日の研修はとても参考になりました。良い指導者とはなにか自分も知りたかったのでもとても勉強になりました。</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p> <p>指導者にふさわしい人間性、生き様をもっていることが大切だと学びました。教員という立場になると、自動的に、何の能力もないにもかかわらず生徒を指導することが可能になってしまうため、自分が指導することで生徒に与える影響について深く考えないまま過ごしてしまうことがありますが、指導者として生徒を輝かせる働きができているのか、常に自分に問いかけていきたいと考えさせられました。自分の姿を見て育ってしまう人がいるのだということよく理解したいと思います。</p>
<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p> <p>明るい雰囲気づくり。</p>	<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p> <p>生徒を育てるにはポジティブな言葉がけを心がけて、結果や成績だけを見て生徒の成長を見るのではなく、生徒自身が自ら何かを掴み取る姿勢を生徒の成長と捉えていきたいと思っています。そのためには、自分がまずは認識や言葉がけなどを心がけていきたいと思っています。</p>	<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p> <p>自分のポリシーを考えるとところから始めたいです。</p>
<p>講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！</p> <p>部活動を熱心に取り組まれてきた先生のご経験をお聞きすることもでき、大変勉強になりました。ありがとうございました。</p>	<p>講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！</p> <p>今日は貴重なお話をしていただきありがとうございました。</p>	<p>講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！</p> <p>普段聞くことのできない貴重なお話をありがとうございました。惜しみなくご教示いただいた先生の知識やご経験を、自分の教員人生の糧にしていきたいと思っています。</p>

本日の講習会はいかがでしたか？ とても満足した	本日の講習会はいかがでしたか？ とても満足した	本日の講習会はいかがでしたか？ とても満足した
<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>
<p>成長至上主義 明るい雰囲気が出た 感情が思考と体調を決定する→生徒指導上の問題を道德や人情に頼らず脳科学から子供たちに伝えていく 自分自身の生き様 自分がコントロールできることを高めていくこと自体が、生き様を変えていくということ。 指導しなければいけない、から勇気を持って任せる。成長の邪魔をしない。</p> <p>2回目であっても、定期的にお話を聞く、話し合いをすることで、精神的に元気になること、それが偶然ではなく、脳科学の観点から証明されていることが、今回のようなコーチングの必要性や有用性を感じる。生徒、保護者、教員などいろんな場面で活用させていただけるように経費面、施設面、開催時期など具体的に検討を進めていきたい。</p>	<p>今回の研修では、「権力では人の心は動かない、影響力で動く」というのが私の心に響いた言葉である。 日頃の学習指導、生徒指導を行う上で、生徒に対して実践していることを分析しながら聞けたので、スムーズに吸収できた。特に最高の指導者（リーダー）の在り方について、①見本、②信頼、③支援、三つについて深く学ぶことができた。私は、メンター型（自立型人材）を常に意識し、「怒るのではなく、叱る」ということや、「放置するのではなく信頼して見守る」など、恐怖や権限に頼ることがない指導を心掛けている。生徒にとって最高の指導者になるため①②③の具体的な取り組みについて再確認し、今後も自分磨きを怠らず、生徒に対して愛情ある指導や組織としての自覚を忘れることなく、研究と修養を継続していきたいと思う。 自分でコントロールできる影響の輪や、自分でコントロールできない関心の輪については、著書『7つの習慣』にも書いてあるように、結局は自分次第なのだ。周りに影響力を広げていける人間性・生き様を見せられる教員を目指していきたい。</p>	<p>「感情のコントロールが成功への近道」まさにその通りだと思いました。私自身、大学卒業までの学生時代を部活動中心の生活を送ってきた中で、個人の競技成績を見るとうまくいかないことの連続でしたが、主将としてチーム（組織）を引き上げるために何かが必要かを考えた時、「積極性」「明るい雰囲気」「ポジティブワード」は必須であり、それらが組織として習慣付いたときに自然な流れでチームとしての結果がついてきたことを思い出しました。（当時は完全にコントローラー型の指導でしたが・・・） 現在、養護教諭として生徒と携わる中で、気になる生徒に対してはどうしても声や手をかけようとしてしまいます。まさに、短期的な成果を求めてしまう時も多々あります。じっくり待つこと、信じることの大切さと、言葉では簡単に発することができても行動に移すことの難しさを感じています。楽しい好きな仕事ですが、生徒のネガティブワードや、職員間で状況改善のためではないただの愚痴・悪口が飛び交う環境にうんざりしてしまうこともあります。今日の先生の研修を受け、自分がコントロールできることとできないことを明確にすること、うまくいかない時や嫌な気持ちになった時に、誰に（どこに）フォーカスして考えるか、それが上手くできるようになると、気持ちが楽になれると思いました。</p>
<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p>	<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p>	<p>明日から実践しようと思ったことを教えてください。</p>
<p>まず自分自身からまず変わっていくこと。それが生き様として影響力を持つこと</p>	<p>上記と同じです。</p>	<p>・聞いたネガティブワードを最後にはポジティブワードに変換し相手を送りだす</p>
<p>講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！</p>	<p>講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！</p>	<p>講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！</p>
<p>帰り際にいろいろお話しさせていただきましたが、これからも学校は教員の生徒への関わり方のアップデートと教員への定期的なコーチングが必須になると思います。県としてやるのがベストですが、学校単位でもそのような環境を構築できた学校とそうでない学校の差が圧倒的に出てくると思われまます。そういう方向に向けて今日のお話は重要なスタートだと強く感じています！ ぜひ今後ともご指導をお願いします。 まだまだお話しさせていただきたいこと、お聞きしたいことがたくさんあります！ ありがとうございました。</p>	<p>今回の研修、大変勉強になりました！！それぞれの立場や環境と比べたり、自分の中で置き換えてたりしながら聞くことができたので、スーっと心に入ってきました。とても楽しく有意義な時間でした。いーねっ！！</p>	<p>貴重なお話をありがとうございました。選手時代にも体験したかったなと思いました。 教員の仕事の魅力を感じながらも、また一時は「安定」を手放すことになっても、有永先生が「1回きりの人生、ずっとやりたかったことをやる」と転職を決意され行動されたのは本当にすごいことだな～と思いました。迷ったときは「ドキドキ・ワクワクする方を選ぶ」が私のモットーですが、年々それができなくなっていると感じています。そのあたりのお話もいつかお聞きできるとうれしいです。お忙しい日々だと思いますが、お身体を大切に頑張ってください。先生のお話で「つかめそうなものをしっかり手にできる人」「自信を持てるようになる人」が増えると思います。</p>

本日の講習会はいかがでしたか？	本日の講習会はいかがでしたか？	本日の講習会はいかがでしたか？
とても満足した	とても満足した	満足した
研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)	研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)	研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)
<p>自分が心理学を好きなのもあってか、非常に興味深い研修だと感じました。何か自分の体験をいうときにマイナス思考になるというのは自分も経験があることなので、それを言語化されたときに自分の中で今までの違和感のようなものが払しょくできた気がしました。それだけでなく、マイナス思考に陥らないために、0.2で物事を考えるとう行動がプラス思考になるための方法であり、その場所を集団を明るくする方法であるご享受していただき非常に参考になりました。自分のこれまでの指導や授業を見ていて今までそれができていたか、メンター型の教員になれていたかと考えると、もちろんできていないし、なれていないため、今日の講義で学んだことを参考にしていきたいと考えました。今回の講義で学んだことは教員としてだけでなく、人として大きく成長するためにすごく必要な講義なのではないかと自分は思いました。</p>	<p>今回の研修でグラウンドルールとして、明るい雰囲気、ポジティブワード、積極性をもつ組織の必要性を感じました。また、感情を惹起する大脳辺縁系の活性がパフォーマンスに関与することは私自身知らなかったもので、興味深く感じました。運動をすることで脳の糖代謝が活性化されるということもあり、体を動かすことと感情の惹起は両面的なものであることを考えると、スポーツをするうえでとても重要と思います。確かに、スポーツ的な雰囲気です仕事をするのは気持ちのいいことと思いましたが、実践につなげていきたいと思っています。</p>	<p>人間の脳は出力を信じるために、どんなことがあっても明るく、肯定的に捉えていくことが大切であると感じた。練習中の仲間への応援や、檄はつらいことも乗り越えていくためのものであると再認識した。また、九州学院高校剣道部監督の教えで、「当たり前のことを当たり前にする。」というものがある。その理屈は、コントロールできる部分に集中するという意味で、理にかなっている教えであると感じた。名伯楽と呼ばれる方々の教えや、ポリシーにはちゃんと科学的な裏付けがあると感じた。その数々の教えの、枝ではなく幹の部分に自分に落とし込み、コーチングしたい。</p>
明日から実践しようと思ったことを教えてください。	明日から実践しようと思ったことを教えてください。	明日から実践しようと思ったことを教えてください。
<p>自分は限りなく弱みを見せているつもりではあったのですが、こと授業においてはそういうわけにもいきません。間違ったことを生徒に教えないため、間違えてはいけないというプレッシャーが毎授業のたびに心のどこかにあるため、いつも間違えたことを教えないようにしっかり学習したうえで授業に臨むわけですが、それでもうまくいかない時があります。その時はいつも、落ち込んだり、あの時こう教えていればといった後悔をする時があります。ですが、これも自分の生き様であり、隙だと考えたら少し気持ちが楽になるかもしれないため、実際にこれからそういうマインドで授業に臨んでいきたいと考えました。</p>	本気のじゃんけん	出力を、明るくポジティブにすること
講師（有永）への感想&メッセージをお願いします！	講師（有永）への感想&メッセージをお願いします！	講師（有永）への感想&メッセージをお願いします！
<p>一番最初の感想でも述べたのですが、心理学が好きな私としては今回の講義は“人間のマインド”に重きを置いた講義であったため非常に興味深かったですし、実生活で使えることがたくさんあったため、これからチャンスがあったらバンバン利用していきたいと考えました。</p>	興味深いお話、ありがとうございました！	<p>昨日はありがとうございました。 有永先生のようなメンター型の教員になるべく、コントロールできることだけに注力し、周りに影響を与えていきたいです。指導者として、先生に、学ばせていただきたいと思いました。また、よろしくお祈りします。</p>

本日の講習会はいかがでしたか？	本日の講習会はいかがでしたか？	本日の講習会はいかがでしたか？
とても満足した	満足した	とても満足した
<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>
<p>とても有意義な研修でした。「社会で必要とされる人材を育成する」という指導理念をもって教壇に立たせていただいておりますが、今まで行ってきた指導方針に間違いなかったことに気づかせていただき、とても安心しました。ただ、主体性を育てるために生徒の成長を「待つ」ことは、自身がせっかちな性格ということもあり、大変難しいと感じています。</p> <p>参加する職員がもっと素直な心で取り組みると良かったと思います。自分の意見を話せるようになると、もっと職員間の関係が良くなるし、仕事上も建設的な考え方が生まれてくるのではないかと思います。</p>	<p>私は国語の教員として普段から「言葉の力」について関心を持っているため、「脳は主語を理解しないのでマイナスの言葉を発すると自分にもダメージを与える」といった内容が最も心に残っています。「～しないとだめ」と言いたい場面でも「～するとよい」というようなプラスの表現に変えることを意識して声かけを行っていきたくと思いました。そうすることで、明るい雰囲気をつくり、生徒の笑顔も引き出すきっかけにしていきたいと思えます。胸を張って、生徒に生き様を見せられるような人間でありたいです。</p>	<p>教員の仕事は何かを教えることよりも、背中で語る部分のほうが大きいということに気づきました。胸を張って教壇に立てる教員であるために、努力し続けなければならないと感じました。つい仕事で疲れたとき、弱音を吐きがちですが、疲れた時こそ試されている、生徒に見られていると思って、気を引き締めていきたいと思えます。また、本気のじゃんけん、いいね！！など、クラス経営だけでなく、日常生活でも思い出して、笑顔を忘れず過ごしていきたいと思えます。</p>
明日から実践しようと思ったことを教えてください。	明日から実践しようと思ったことを教えてください。	明日から実践しようと思ったことを教えてください。
汚い言葉を使わないようにしたい	プラスの声かけ。いつも笑顔で上機嫌。時間を気にせず話に耳を傾ける。一緒に考える。相手を信じる覚悟を決める。	「疲れた」の封印
講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！	講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！	講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！
貴重な体験ができました。本当にありがとうございます。	本気のじゃんけんやペアでの交流など楽しかったです。人と関わるのっていいなあ、教員っていい仕事だなあ、と前向きな気持ちになれました。ありがとうございました。	先生は「生きざま」を見せる職業だ、という先生のお言葉が心に残りました。常に前を向いて挑戦を続ける教員になりたいと思います。ありがとうございました。

本日の講習会はいかがでしたか？	本日の講習会はいかがでしたか？	本日の講習会はいかがでしたか？
満足した	とても満足した	とても満足した
<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>	<p>研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。 (200文字以上原稿用紙1/2)</p>
<p>年齢を重ねることで、生き様と言うことがわかってきました。先生のお話からさらに納得できました。改めて自信を持って進めるような感じを受けました。0.2秒で手を挙げることの難しさ。手が挙がらない自分も他の方にもビックリしました。もっと自分をさらけ出せたらとおもいます。私達教員間も信頼できるチームづくりが出来たらと思いました。 最近生徒も教員も心を病む人が、多くなっています。人を信頼し好きになる方程式を忘れずにチームづくりやって行きたいです。</p>	<p>・「育つのを邪魔しない」「目標・目的まで送り届ける」口を出したり、あれもこれもと言ったりしたくなりますが、信じて任せ、できたことをほめて、そういう姿勢を見せてみようと思いました。 ・支援とは、相手をやる気にさせる！短期的な成果を期待せず、長い目でみる。 支援とは手段ではなく、姿勢である。 焦らず慌てず生徒を見守り、自分が一生懸命に生徒と向き合っているという姿勢が伝わるよう、実践したいです。かける言葉ひとつでも気持ちが変わることがあるので、言葉の選び方も大事だと思いました。</p>	<p>(別のオンライン会議があり、14時45分頃に退席しましたが、)ポジティブな言葉を使うことで結果的に自分のパフォーマンスも向上していくことを実際に体感し、何事も前向きに、余裕な心持ちで進めていくことが大切だと感じた。自分の性格的にまずは熟考してから行動するのですが、それが自由な発想や行動力を阻害してしまう一面も兼ね備えているため、ときには勢いで挑戦してみることも大切であると学びました。全力じゃんけんを生徒に還元し、ポジティブマインドを波及していきたい。</p>
明日から実践しようと思ったことを教えてください。	明日から実践しようと思ったことを教えてください。	明日から実践しようと思ったことを教えてください。
<p>生き様を見せる</p>	<p>次の日の授業で、ひといきついて、メンター型の言葉をかけましょう！と実践しました。 生き様を見ているということで、表情やしぐさからも、前向きでプラスになれる！という気持ちを与えられるようにしてみよう、と思いました。</p>	<p>これまでも意識はしてきましたが、これまで以上に特に生徒の前ではポジティブな姿を見せ、肯定的な影響力を波及できるように模範になっていきたいです。教員との関わりの中でもネガティブな発言を極力控え、前向きな発言で組織に勢いをもたせるようにしていきます。他人からの評価はあとからついてきますが、他人から憧れてもらえるように、恥ずかしくない生き様を追究していきたいです。</p>
講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！	講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！	講師（有永）への感想＆メッセージをお願いします！
<p>一所懸命やってこられた先生ですので、先生の話が心に染みしました。還暦を過ぎ まだまだ一日として完璧な日はありませんが、こんな私でも生き様を見せられたらと思いました。命を使い切れるようもう少し頑張ってください。先生のお陰様ですごく納得できました。これからも、頑張ってください。応援しています。 ありがとうございました。</p>	<p>有永先生、ご無沙汰しておりましたが、久しぶりにお会いできて、本当にうれしかったです。お話を聞きながら、普段の自分の行動を反省し、ここをこうやって変えてみようと考えていました。年度末から忙しくバタバタが続いていて、ゆとりがなく、どうしても周りにきつくなってしまっている自分がまだにいて、ストレスがたまり、愚痴も増え、どんなことにもイライラしてしまい、反省するばかり、という悪循環な日を、少しずつゆとりの気持ちに変えていくヒントをいただけたような気がします。 生徒はよく職員を見ています。ほんの些細なことが、生徒をいい方向に向かわせる行動につながるよう、自分の生き様を見つめなおします。 ありがとうございました。</p>	<p>正直なことを言いますと、当初は本研修に前向きな心持ちではありませんでした。しかし、始まって10分程度でその思いは180度変わり、今は研修に参加できて心からよかったと感じています。いつしか失敗を恐れ、できない理由を探している自分がいることに気がきました。人間の生存本能的にそれは当たり前だとおっしゃりましたが、ネガティブな思考に支配されすぎていたことに気がきました。もちろん場合によりますが、できない理由を探すのではなく、ときには0.2秒で拳し、ポジティブに行動してみることも悪くないなと思いました。若い頃のように無鉄砲に行動していたときの生き生きした自分にもう一度戻れるような気がしました。他人からの評価はあとからついてくるもので自分にはどうすることもできません。尊敬してもらえるリーダー(指導者)になれるように『ポジティブ』と『素直さ』を両輪に引き続き教職に携わっていきます。大きなブレイクスルーのきっかけになった気がします。本当にありがとうございました。</p>

本日の講習会はいかがでしたか？

とても満足した

研修の中で心に残ったことや、気づきや学びを教えてください。
(200文字以上原稿用紙1/2)

信頼させる指導者の共通点 ①時間を惜しまない ②信じて任せる ③弱みを見せる ことが大切であることを学びました。今後の部活動の指導において、この3点に留意していきたいと思えます。日頃の部活動の指導（支援）を振り返ると、厳しくしかることが多く、部内の雰囲気ネガティブにしていることが多かったため反省しています。特に、信頼される指導者の共通点である、「信じて任せる」ということを大切にしていきたいと思えました。

明日から実践しようと思ったことを教えてください。

生徒を支援するにあたって、ポジティブに考え、元気を与えられるような支援を心がけていきたいと思えます。

講師（有永）への感想&メッセージをお願いします！

深いお話をありがとうございました。日頃の部活動の指導（支援）を振り返ると、厳しくしかることが多く、部内の雰囲気ネガティブにしていることが多かったため反省しています。本日の研修で学んだ、信頼される指導者の共通点である、「信じて任せる」ということを大切にしていきたいと思えました。